

MONITOREO DE RADIO Y TELEVISIÓN

Colaboración de Federico Arreola García, director adjunto del portal SDP Noticias, sobre reacciones en redes luego del anuncio del diputado Carlos Miguel Aysa.

(2022-04-14), 104.1 Radio Fórmula , Ciro Gómez Leyva por la Mañana, Manuel Feregrino, (Opinión) - 07:15:45, Duración: 00:07:17 Precio \$1,348,140.00
MANUEL FEREGRINO, CONDUCTOR: Federico Arreola García, director general adjunto de SDP Noticias, ¿cómo estás, Federico? Buen día.

FEDERICO ARREOLA, DIRECTOR ADJUNTO SDP NOTICIAS: ¿Qué tal, Manuel?
Buenos días.

MANUEL FEREGRINO: ¿Cómo le ha ido en las redes a este señor?

FEDERICO ARREOLA: Yo estoy muy bien, seguramente Carlos Miguel Aysa Damas anda ahorita ya diciendo, pues qué tanto hice. Nunca habíamos escuchado hablar de él, el diputado 500, o sea, y fue de lo más mencionado en redes por esta postura pública de apoyo a la reforma energética de AMLO.

Carlos Miguel es este diputado por el PRI y el presidente del PRI, Alito Moreno, lo llamo abiertamente en su cuenta de Twitter, traidor, en un mensaje que decía, la democracia da oportunidades inmerecidas a personas desleales, hoy Carlos Miguel Aysa Damas traiciona al PRI y traiciona a México y cierra con algo interesante, ni una embajada, ni los sobornos, ni chantajes bastarán para mirar a la nación que ha traicionado. Alito habla de una embajada, porque todo el rumor que hubo en redes, es que lo llaman traidor, porque anunció su voto en contra, porque su papá quiere ser traidor, perdón, embajador de República Dominicana y ya ves como los exgobernadores del PRI ahora se les está premiando con embajadas.

Pues Carlos Aysa Damas es hijo del exgobernador de Campeche, que a su vez fue sustituto de Alito Moreno, cuando Alito Moreno pidió licencia y que ahora fue propuesto por el Presidente de México para ser embajador y dicen en redes, que todo este tema es por la embajada de su papá y el tema más mencionado en redes fue Aysa traidor a la patria y mientras este subía, diputados de Morena felicitaban a Carlos Aysa por defender a México, incluso estas personalidades del Twitter como Antonio Atolini invitó a otros diputados de oposición a actuar como Aysa, diciendo que los diputados tienen una oportunidad histórica de estar con el pueblo de México o seguir alimentando el ego y la vanidad de un papanatas como Alito Moreno.

Todo esto, Manuel, se suma al meme político de la semana que fue cuando los diputados del PRI anunciaron que se quedarían a dormir para amanecer el 12 de abril en la Cámara para la votación de la reforma y cuando Morena cambió el día, pues se regresaron a sus casas a dormir, prometieron que volverían el sábado. Esto llenó de redes videos editados de gente que se burlaba del PRI, ya que, dicen, solo estaban dispuestos a defender la energía de México, una sola noche y más, pues ya no, y menos en Semana Santa.

Y pues esto también se suma a la foto del cabildero italiano que fue visto en la Cámara sentado a un lado de la diputada del PRD, Edna Díaz, y esta foto, fue usada

para decir que lobistas de empresas internacionales estaban en la Cámara de Diputados, lo cual no se pudo probar, solo en eso. Pero, pues los ánimos legislativos están caldeados, subidos de tono. A ver cuántos traidores más saldrán de aquí al domingo y sobre todo y esto creo que es lo más importante, ¿cuántos diputados de oposición, específicamente del PRI y del PAN, están evaluando cómo le fue a Carlos Aysa? Porque su intención siempre fue votar a favor de la Reforma del presidente López Obrador para poder hacer un guiño en la 4T en Morena y así poder tener un futuro que creo que muchos o algunos, pensaban usar esta ocasión para tener una oportunidad de estar con el Presidente y ahora están evaluando esto y dicen, hijole, ya no suena muy bien, esta ya no es una muy buena idea.

MANUEL FEREGRINO: Porque además, atrasito viene la del INE y atrasito viene la de la Guardia Nacional, la del litio, por supuesto, que esa es más fácil, ¿no? Porque es propuesta de Ley, ya lo adelantó el Presidente, la mitad más uno, esa como quiera, no te empuja tanto, no te compromete tanto, pero esta te expone durísimo, ¿no?

FEDERICO ARREOLA: Vienen momentos difíciles en la Cámara, pero creo que este es el momento y a ver, todos conocemos a un diputado, senador o alcalde de oposición que coquetea con la posibilidad de tener algo en Morena. Y la oportunidad es esta, la reforma energética, porque como dices es la importante, las demás, dan igual, hasta con Morena solo salen y si hay que demostrar amor es ahora.

Creo que había personas que querían hacerlo, pero después de ver a Carlos Aysa cómo le fue, porque sí estuvo, o sea, no solo Alito Moreno, el tema de traidor a la patria se hizo enorme y que digan que es por su papá y una embajada, eso lo va a perseguir para siempre. O sea, los diputados de oposición que voten a favor de la Reforma de López Obrador, van a estar siendo señalados por siempre como traidores a sus partidos y traidores a México y todo eso que como le llovió a Carlos Aysa.

Entonces, es un momento de definiciones super curioso que se está viviendo en México y que van a aprovechar como siempre, esas formas no cambiaron en semana santa, vacaciones para poder hacer lo que sea, pero las redes ya no van a permitir que se salgan con la suya, en lo obscurito.

MANUEL FEREGRINO: Esa está buena, pues muy bien mi querido Federico, ya estaremos viendo que es lo que se mueve de hoy para mañana. Oye y no dejar de lado el tuit de la diputada Paloma Sánchez, que además es la vocera del PRI nacional, fuerte, duro contra el propio diputado, ¿no?

FEDERICO ARREOLA: A ver, están durísimo todos, ahí hay algo con lo que amanecí hoy, Colosio fue brevemente trending topic y dije, oye, pues qué pasó en Monterrey, pero no es por Monterrey, es porque hay una cuenta, no está verificada, entonces, en realidad no sé si es de Carlos Miguel Aysa, que dice, me siento como Luis Donaldo Colosio, perseguido por mi partido que no sé que. La gente le está diciendo, sabes qué no, no, no te vayas por ahí, no eres Luis Donaldo Colosio, no te alcanza nada, no sabíamos ni quien eras antes de esto.

MANUEL FEREGRINO: Muy bien, pues estaremos viendo, mi querido Federico, gracias.

FEDERICO ARREOLA: Abrazos, bye.

En opinión del analista político, Ezra Shabot, habló sobre la Reforma Eléctrica.

(2022-04-14), 102.5 Noticias MVS, Noticias MVS Primera Emisión, Sheila Amador, (Opinión) - 07:07:37, Duración: 00:15:15 Precio \$1,043,100.00
(INSERT AUDIO)

VOZ EN OFF: No hay pretexto para darle la espalda a México, no hay pretexto para terminar con los abusos que existen hoy en día.

VOZ EN OFF 2: Mi opinión no cambia la postura que hay hasta ahora, nuestra postura está en el no, ¿de acuerdo? (INAUDIBLE) la postura está en el no.

VOZ EN OFF 3: Dice la oposición que es el funeral de la reforma constitucional en materia eléctrica, no, acudimos al funeral político de la oposición que no entiende que no entiende. Que hoy vienen con una desvergüenza inaudita a decir que van a votar en contra, en contra de bajar las tarifas al pueblo.

VOZ EN OFF 4: Vamos a votar en contra de la Ley Bartlett, vamos a votar en contra de la contrarreforma eléctrica del Presidente sin ningún tipo de cortapisas, sin ningún tipo de tapuzo, vamos a votar en contra. Y una vez que esté desecharla, entonces presentaremos una propuesta propia.

VOZ EN OFF 5: No va a pasar la Ley Bartlett, los diputados de Morena tienen un jefe a quién obedecer, pero nosotros nos debemos a ustedes, a quienes votaron por nosotros para no permitir más locuras de gobierno federal.

VOZ EN OFF 6: No hay más ciego que el que no quiere ver y más necio que el que no quiere entender, ante eso ¿qué podemos hacer? Por eso le presentamos ya, preséntenlo a ustedes, ahí se quedó, no lo hicieron, bueno ya se los presentamos, ahora qué le van a decir al pueblo de México, dije que sí, pero no porque no le entendemos a lo que escribieron.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE DE MÉXICO: Son tiempos de definición y sin medias tintas los legisladores tendrán que decidir si se colocan como defensores de los intereses de las empresas particulares nacionales y fundamentalmente extranjeras o si optan en los hechos por ser auténticos representantes del pueblo y de la nación.

Me voy a revelar, porque eso es lo que quiero que hagan los diputados, que se revelen, que no le hagan caso, que les digan "sepan señores cabilderos extranjeros, que nosotros tenemos como encomienda defender al pueblo y a la nación y que no nos van a doblar ni con su cochino dinero".

SHEILA AMADOR, CONDUCTORA: Tenemos en la línea telefónica de MVS Noticias al querido Ezra Shabot, ¿cómo estás? Muy buen día.

EZRA SHABOT, ANALISTA: Hola Sheila, no buen día, buen día al auditorio.

SHEILA AMADOR: ¿Cómo ves este drama de la Reforma Eléctrica?

EZRA SHABOT: Al que si hablaron pero básicamente con la embajada de su papá fue al propio diputado (INAUDIBLE), esto es digamos creo que la clave de lo que ha estado sucediendo durante esta semana que debería ser una semana mucho más tranquila, pero de lo que se trata es de ir buscando la manera de que el tema de la reforma eléctrica pase en Cámara de Diputados. La idea era ir buscando uno por uno, una mayor cantidad de diputados capaces de ser cooptados finalmente por Morena y digamos el aparato de la 4T. La idea, saben que no cuentan con los votos y por eso pues patearon el norte del martes al domingo y todavía van a utilizar algún tipo de mecanismo de presión típico de tomar el espacio de la propia Cámara, de los accesos, buscar moverse en otro lado para mandar esa señal.

Saben bien que en el Senado va a estar prácticamente (INAUDIBLE) y en Diputados la tienen perdida y eso que ahí la posibilidad de comprar a varios de los diputados priistas fundamentalmente estaba complicada, ya se llevaron a uno pero les faltan (INAUDIBLE). Lo cierto es que en el Senado de la República sería prácticamente imposible pasarla, pero se trata de ejercer ese tipo de presión. Se ve un poco el libreto estaba bastante cantado, una Revocación de Mandato que tampoco les salió muy bien, la idea también de desacreditar el INE no estuvo muy bien armada porque a pesar de que pueden insistir de que no pusieron las casillas que eran y no vieron la información que se hizo sobre revocación, supo defenderse muy bien el Instituto Nacional Electoral, la sociedad reacciona y pues esa idea del INE que no cumplió no les prende como tal, no está funcionando como un elemento de presión importante y lo segundo es que no está funcionando como un elemento de presión importante.

Lo segundo es que utilizar esta semana Santa como instrumento para mover, para tratar de darle entrada a una reforma como la energética pues tampoco, porque suponían que se iba a ir de vacaciones la oposición y (INAUDIBLE) en una mayor comodidad este tipo de reforma.

Esto digamos que a dónde nos lleva, nos lleva al hecho de que este proyecto nacionalista extremo de aislarse, de separarse del resto del mundo, de culpar a los extranjeros a través de este ideal de que hay un montón de traidores que son los que cabildean para ellos, etcétera, etcétera, es un argumento que deberían de comprender que afortunadamente por lo que trae como connotación ideológica no prende mucho, han tenido disminución de la capacidad de movilización de sus bases y además esto políticamente no les está rindiendo los frutos que originalmente había planteado, Sheila.

En todo caso, más allá de la confrontación que la reforma energética podría generar con los Estados Unidos y Canadá, lo cierto es que este es el momento de definición para el propio gobierno y su estrategia de aquí al 2024, pero también para una oposición que no entiende que si les rebajan este momento se deja doblar por embajadas, por dinero, por maíz, como sea, estamos hablando del fin prácticamente de esta alternativa que llevaría a un candidato unificado en la oposición a combatir la elección del 2024 frente al candidato de Morena supuestamente. Y bueno creo que en el fondo es la gran apuesta, reventar el modelo de Va por México, del PAN, PRI, PRD porque es el modelo que de alguna u otra forma demostró en elecciones anteriores que tuvo éxito, no total, pero si parcial y que va tener la siguiente prueba

en junio de este año con las elecciones que aunque tienen una característica básicamente estatal, también están en posibilidad de ser un indicador, de mostrar un indicador de hasta dónde en aquellos estados en donde PAN, PRI, PRD han demostrado tener capacidad de ir juntos, veremos si tienen el triunfo como tal.

Lo cierto es que no se ve hasta ahora ningún otro diputado que pueda de hoy jueves al domingo pues aparecer con alguna otra embajada o algún otro papá que tenga que demostrarle cariño en este fin de vacaciones, de Semana Santa y difícilmente, a menos que haya una estrategia mucho más violenta de tomar los accesos, no les esta dando el número y por eso la agresividad del discurso presidencial al saberse que se vienen derrotados lo que a su vez va a originar si un mayor enojo presidencial. Pero bueno el problema no es de no enojos ni de radicalización de discursos, es un país dividido en dos opciones, en dos alternativas que chocan, chocan y simplemente no nos permite avanzar hacia ningún lado. Atorados estamos y las perspectivas de un mejor futuro no están presentes en este momento, Sheila.

SHEILA AMADOR: Ezra y muy importante esto que comentas porque pues prácticamente se sabe que está muy difícil, prácticamente imposible que alcancen los votos de Morena, ¿pero cómo ves el plan B del Presidente de que ya firmó esta iniciativa de la Ley Minera, cómo lo ves?

EZRA SHABOT: Mira, es que (INAUDIBLE) es hacer un poco lo mismo que hicieron con la Ley Eléctrica, o sea la ley de la reforma eléctrica, como sabían que no pasaba por ahí pues haces una ley que es notoriamente anticonstitucional o inconstitucional, la pasas por mayoría simple en diputados, la pasas en senadores y la mandas otra vez a la Suprema Corte. Yo no sé si la Suprema Corte que dobló la mano de manera bastante (INAUDIBLE), pero que además hay que recordar que no tuvo un triunfo total, (INAUDIBLE) de la reforma eléctrica todavía son cuestionables, todavía son irrebatibles en términos jurídicos y lo único que generan es una mayor incertidumbre...

SHEILA AMADOR: Y que vendrán muchos amparos, ¿no? Seguramente.

EZRA SHABOT: Así es, y entonces si tú llevas la ley minera a ese nivel pudiera pasar lo mismo y yo no sé si otra vez los ministros de la corte que se vieron por lo menos algunos de ellos, alguno de ellos muy mal porque su argumentación fue básicamente hace medio cantinflesca, medio de operación política, porque además hay que recordar que quizás la clave de la decisión (INAUDIBLE) estuvo basada en esa visita abierta, o sea que fue publicado el Secretario de Gobernación, en lo que le llaman la "estrategia del metro", de subirse al Sistema de Transporte Colectivo y hacer que todo mundo lo viera, llegó a la Suprema Corte para que todo mundo entendiera que este país se maneja desde la Secretaría de Gobernación, o sea desde la presidencia de la República en cuanto a (INAUDIBLE) división de poderes es prácticamente inexistente.

Yo no sé si otra vez en una Ley Minera que vaya en contra de lo que establece la Constitución y que no vaya a ser reformada de la vuelvan a aventar, a decir si señor Presidente, otra vez una votación de siete-cuatro y aquellos que han estado votando de manera incuestionable por lo que atañe al tema jurídico con el gobierno pues no sé si seguirán en ese tipo de desgaste, probablemente sí, pero de todas formas no le sirve como tal. A lo mejor lo que sucede es que esto que es puro símbolo, es símbolo

y es realidad, porque bueno los amparos van a venirse en la inversión extranjera, (INAUDIBLE) de si se va poder o no, de si la inversión está garantizada o la van echar abajo, pero bueno lo cierto es que estas son las banderas que el Presidente necesita lanzar de aquí al 2024 para (INAUDIBLE) ahí esta la contrarreforma, ahí esta la ley minera, ahí esta la ley eléctrica y es la bandera de la 4T para el 2024. Aunque sea simbólica, aunque no se apliquen su totalidad, aunque haya lluvia de amparos, aunque aleje inversión extranjera pues ejercería nuestro triunfo y esa creo que es finalmente la estrategia en un país por lo pronto que no crece y no crecerá, dirían por ahí muchos porque de esta manera es imposible que ni la inversión nacional ni la extranjera tenga la garantía de que esto puede funcionar, Sheila.

SHEILA AMADOR: Así es Ezra y justo en todo este marco y todo este contexto que nos pláticas muy bien, pues una oposición muy desdibujada, ¿no?, también final vemos que pues sí ahí van juntos, pero de pronto se dividen, pero de pronto por ejemplo del PRD ayer todavía seguía con el tema de la revocación y pues con pataletas que realmente pues ya están más allá del bien y del mal, pero no concentrados en lo realmente importante.

EZRA SHABOT: Sí, creo que además esa estrategia realmente equivocado de seguir llevando a la corte o al tribunal electoral la idea de que anulen el proceso solamente es echarle leña a un juego que no les sirve ahora si que para calentar ni siquiera el ambiente, sino les sirve para quemarse más, cuando queda claro que el tema de revocación es un tema donde el gobierno habrá ganado, pero la mayor parte la tiene ganada la oposición en término de legitimidad por el bajo porcentaje de votos y por la limpieza con la que el INE terminó saliendo del lodazal en donde la metieron. Entonces volver a meterse en ese lodazal es absurdo, cuando realmente lo que necesitarían es (INAUDIBLE) todas y cada una de las baterías a la elección de junio por supuesto y a utilizar esto que sería parar la Reforma Energética, el gran triunfo de la oposición.

Pero bueno, ahora si que es lo que hay, con estos (INAUDIBLE)

SHEILA AMADOR: Así es Ezra si, pues vamos a estar muy atentos de lo que ocurra el domingo, a ver si se arma la pijamada el sábado, si les alcance o no, pero lo vamos a seguir platicando en los próximos días. Ezra, por lo pronto te agradezco mucho.

EZRA SHABOT: Al contrario, buen día Sheila, buen día a todos.

SHEILA AMADOR: Un abrazo.

-o0o-